

Centro de Denuncias FDP participó en el 189º Período de Sesiones de la CIDH, elevando la presión contra las violaciones de DDHH en Cuba

Washington, D.C. - El Centro de Denuncias de la Fundación para la Democracia Panamericana (FDP) ha registrado una alarmante escalada en las violaciones de derechos humanos en Cuba, con un incremento del 65% en el número de víctimas documentadas durante el último año, elevando la cifra a 1581 afectados en 2023. Las mujeres constituyen la mayoría de las víctimas, reflejando una situación crítica y un ataque sistemático contra los defensores de derechos humanos y la población civil.

Esta información se presentó en el marco del 189º Período de Sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), donde la Fundación para la Democracia Panamericana, junto con la Red Latinoamericana de Jóvenes por la Democracia (Juventud LAC), Civil Rights Defenders y otras organizaciones aliadas, expusieron la grave situación de derechos humanos que enfrenta Cuba.

Las detenciones arbitrarias han sido una herramienta recurrente del régimen para intimidar y silenciar a cualquier voz disidente, registrándose un preocupante aumento a 808 casos en 2023. Además, las condiciones dentro de las cárceles cubanas son inhumanas, careciendo de alimentos y medicinas, y sometiendo a más de 1000 prisioneros políticos a tratos crueles y degradantes.

Casos emblemáticos como el de José Daniel Ferrer y Félix Navarro, ambos bajo Medidas Cautelares de Protección de la CIDH, evidencian la severidad de la represión. La situación de los presos políticos es desesperada, enfrentándose a torturas, condiciones de vida mortales y, en algunos casos, la muerte por negligencia médica.

En este contexto de crisis humanitaria y represión política, el Centro de Denuncias de FDP insta a la comunidad internacional y a los organismos de derechos humanos a tomar acción inmediata. Es esencial que se ejerza presión sobre el régimen cubano para liberar a todos los presos políticos y cesar la represión contra los activistas y la población en general.

La Fundación para la Democracia Panamericana solicita a la CIDH y a los Estados miembros de la OEA una respuesta coordinada y firme frente a las violaciones de derechos humanos en Cuba. Es imperativo convocar una Sesión Extraordinaria del Consejo Permanente de la OEA para abordar esta crisis y buscar soluciones que restablezcan la democracia y los derechos humanos en la isla.